



Journal de votre DÉPUTÉ EUROPÉEN

septembre-octobre 2023

S&D

www.clergeau.eu

CHRISTOPHE
CLERGEAU
Député européen socialiste



Madame, Monsieur,

Alors que nous avons entamé cette nouvelle session parlementaire au Parlement européen, je tenais à vous informer des combats qui sont au cœur de mes priorités, dont vous retrouverez les principales ci-dessous.

#1 - La réautorisation pour 10 ans du glyphosate, cet herbicide controversé, est au cœur de mon combat. Après la mise en échec de proposition la Commission européenne le 13 octobre, nous nous mobiliserons pour que la France sorte de l'ambiguïté et qu'avec les autres États européens, elle s'oppose à un renouvellement sans stricte encadrement de cet herbicide.

#2 - Chef de file des socialistes au Parlement européen sur le règlement européen portant sur les "nouveaux OGM", je mets un point d'honneur préserver les droits citoyens : une évaluation complète et indépendante des risques, la traçabilité, le libre choix des consommateurs, la protection des filières sans OGM dont le bio, et la non-brevetabilité du vivant.

#3 - La Politique Agricole Commune (PAC) est un instrument essentiel pour garantir la souveraineté alimentaire de l'Europe. La PAC en France peut être mise en œuvre différemment, en étant plus favorable à l'emploi, l'écologie, aux petites exploitations et aux jeunes. Je me bas dans ce sens au Parlement européen.

Nous avons un avenir solidaire à construire, des droits citoyens à préserver, et nous continuerons à nous battre au Parlement européen faire basculer l'Europe du néolibéralisme au socialisme écologique. Vos préoccupations sont les nôtres avec la délégation de la gauche sociale et écologique, et nous sommes déterminés à les faire avancer.

Bien sincèrement,

Christophe Clergeau
Député européen



GLYPHOSATE : STOP OU ENCORE ? LA FRANCE S'ABSTIENT ! LA COMMISSION EN ÉCHEC

Échec cuisant pour la Commission européenne : les États de l'UE ont refusé le vendredi 13 octobre la proposition de la commission de réautoriser le glyphosate pour 10 années supplémentaires.

Pivot de ce vote, le gouvernement Macron s'est abstenu sur les 10 ans, mais en proposant 7 ans pour sûrement nous expliquer dans 3 semaines qu'ils auront réussi à arracher 5 ans. Une bien triste mise en scène pour tenter de justifier une volte-face majeure de l'ère Macron - qui pour mémoire avait promis l'interdiction du glyphosate au plus tard en 2019 !



Pour moi, la science et le principe de précaution doivent prévaloir. Le rapport de l'agence européenne en charge de la sécurité de l'alimentation a montré de nombreuses zones d'ombre et manques de données. Par ailleurs, les dangers du glyphosate pour la santé et l'environnement est suffisamment établie depuis de nombreuses années pour que le principe de précaution s'applique.

Des solutions de substitution existent même si elles ont un coût pour les agriculteurs qui devraient être mieux aidés pour y faire face à travers la politique agricole commune.

Au Parlement européen, le combat se poursuit. Les groupes de gauche dont les socialistes européens ont décidé de faire objection, et une résolution sera mise aux voix en session plénière à Strasbourg en novembre.

UNE AUTRE PAC EST POSSIBLE !



La politique agricole commune doit être refondée. Nous devons être à la hauteur à la fois des défis de l'élargissement et de ceux de la transition écologique.

Pour accueillir l'Ukraine au sein de l'Union il faudra pour la PAC un budget plus important et donc pour l'Europe plus de ressources propres.

Nous voulons une PAC différente, plus favorable à l'emploi, l'écologie, aux petites exploitations et aux jeunes. C'est indispensable pour demain mais c'est possible dès aujourd'hui en changeant la mise en œuvre de la PAC en France.

**LIRE MON ENTRETIEN
DANS LE TÉLÉGRAMME**



NOUVEAUX OGM : L'UE JOUE AUX APPRENTIES SORCIÈRES

J'ai été nommé chef de file des socialistes pour ce texte très important. 30 ans après les premiers OGM, la Commission européenne propose un texte qui encourage la mise en culture et sur le marché de nouveaux OGM issus de modifications génétiques. Au prétexte que ces plantes OGM seraient pour l'essentiel identiques aux plantes conventionnelles, la Commission propose une dérégulation presque totale.



Je suis un homme qui croit à la science et à l'innovation mais l'Europe doit respecter les droits citoyens acquis depuis des décennies : Évaluation complète et indépendante des risques, principe de précaution, information et libre choix des consommateurs, non-brevetabilité du vivant et protection des filières sans OGM dont le bio.

La proposition initiale de la Commission sur ce règlement n'est donc pas suffisante et doit être fortement améliorée.

La précipitation serait mauvaise conseillère, nous devons montrer ce que nous avons appris des OGM, prendre le temps d'un travail sérieux, écouter la parole des citoyens et des scientifiques, et nous attacher à rechercher la confiance de la société sur ce sujet.

Tel est l'état d'esprit dans lequel je m'engage dans cette mission.

**REPLAY DE MA CONFÉRENCE
SUR LES NOUVEAUX OGM**



PRÉSENCES DANS LA PRESSE



- [Vote sur le glyphosate : la France pourrait tout faire basculer – Reporterre \(13 -10 -2023\).](#)



- [Les masques au triskell trouveront-ils une place dans la réindustrialisation nationale ? – Ouest France \(05 -10 -2023\).](#)



- [La droite européenne mène l'agriculture à l'impasse, selon l'eurodéputé Christophe Clergeau – Euractive \(03 -10 -2023\).](#)

Le Télégramme

- [« La Pac ne pourrait pas résister » à une entrée de l'Ukraine dans l'UE – Le Télégramme \(03 -10 -2023\).](#)

Le Télégramme

- [Masques Diwall : à Ploudaniel, des stocks sur les bras et des machines à l'arrêt – Le Télégramme \(02 -10 -2023\).](#)



MEDIAPART

- [Glyphosate : la Commission propose de prolonger l'autorisation pour dix ans – Médiapart \(20 -09-2023\).](#)

SUR LE TERRAIN, À VOS CÔTÉS !



Echanges avec des chercheurs spécialistes des Nouveaux OGM à l'INRAE d'Angers
8 septembre 2023



Échanges avec les camarades à l'occasion de la fête de l'Humanité à Brétigny-sur-Orge
15 septembre 2023



Manifestation à Bruxelles avec les militantes et militants d'ONG mobilisés contre la réautorisation du glyphosate
18 septembre 2023



Échanges avec la Confédération Paysanne et le Collectif Nourrir à l'occasion du bal paysan organisé à la Roche-sur-Yon
22 septembre 2023



Présent en Loire-Atlantique pour soutenir Karine Daniel et la liste d'union e la gauche et des écologistes aux élections sénatoriales
21 septembre 2023



Les usines de masques en France ferment les unes après les autres. J'ai donc visité l'usine Diwall de Ploudaniel qui cherche à écouler son stock.
29 septembre 2023



Heureux d'avoir participé à la rentrée des militantes et militants socialistes de Bretagne à Morlaix.
30 septembre 2023



Echanges avec Laurent Castaing, directeur des Chantiers de l'Atlantique à Saint-Nazaire sur la souveraineté industrielle européenne
5 octobre 2023



Manifestation contre l'austérité, pour les salaires, le pouvoir d'achat et l'égalité professionnelle
13 octobre 2023



Echanges avec Carine Bernault, Présidente de Nantes Université : éducation ouverte, équivalence des diplômes en dans l'UE, université européenne.
20 octobre 2023



Echanges avec Arnaud Lécuyer, Vice-Président agriculture du Conseil régional de Bretagne
25 octobre 2023



Organisation d'une conférence sur les nouveaux OGM : Connaissance scientifique, que sait-on ? Réglementation et évaluation des risques, d'où venons-nous ?
26 octobre 2023

CONTACT INFORMATION

 00 32 2 28 45170

 christophe.clergeau@europarl.europa.eu

 www.clergeau.eu

Plus d'informations :

